

Martes 10 de Abril de 2007

El Financiero <http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/Nota.aspx?IdSeccion=3>Freno de 0.4% en México por la desaceleración de EU Alicia Salgado Canadá y México, así como América Latina y el Caribe, son los países o regiones que resultarán más afectados por una desaceleración económica de Estados Unidos de un punto porcentual, advierte el Fondo Monetario Internacional (FMI). Estima que una moderación en la tasa de crecimiento de la economía estadounidense de 3 a 2 por ciento provocará una desaceleración de aproximadamente 0.4 puntos porcentuales en el PIB mexicano, dado el grado de integración comercial y financiera de ambos países. La expectativa del organismo multilateral sugiere que el impacto sobre la economía canadiense, dada también su alta integración, será una contracción de 0.5 unidades porcentuales. En Asia emergente también se esperaría un impacto negativo, a diferencia de Japón, cuyo desarrollo reciente está más ligado a las economías china y asiática, mientras que en Europa hay una correlación positiva con otras naciones. <http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/Nota.aspx?IdNota=181860>Disminuyen riesgos para la economía mundial: De Rato WASHINGTON, DC, 9 de abril.- Los riesgos que pesaban sobre la economía mundial disminuyeron en los últimos seis meses, pero su naturaleza ha cambiado, afirmó hoy el director gerente del Fondo Monetario Internacional (FMI), Rodrigo de Rato. "¿Dónde está la economía mundial ahora? No pienso que los riesgos sean más importantes de lo que eran hace seis meses. Hasta pienso que disminuyeron un poco. "Pero algunos de estos riesgos son diferentes y hay una conciencia más grande de las incertidumbres y de las paradojas de nuestra prosperidad actual", declaró en un discurso en el Instituto Peterson para Economía Internacional en la capital estadounidense. De Rato también advirtió que los cambios que hará el FMI en su proceso de reforma "no van a ser fáciles" y que piensa lograr un consenso entre los países miembros para poder concretarlos. <http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/Nota.aspx?IdNota=181982>Estrepitosa caída del petróleo; la Bolsa, de fiesta Leticia Hernández Morón Los precios del petróleo WTI sufrieron un desplome de 4.3 por ciento -su mayor caída de tres meses-, al cerrar en 61.51 dólares por barril, luego de que se redujeron las tensiones entre Occidente e Irán y de que se incrementaron las existencias de crudo en Estados Unidos. En el ámbito bursátil, la Bolsa Mexicana de Valores (BMV) repuntó 0.89 por ciento, con lo que hiló su quinto récord y el número 18 del año, al ubicarse en 29 mil 632.20 unidades. Fue impulsada por Wall Street, en donde el Dow Jones logró su mayor promedio de las últimas seis semanas, en reacción al sólido dato de los empleos no agrícolas generados en la Unión Americana durante marzo. <http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/Nota.aspx?IdNota=181985>Solución a medias en pensiones: empresarios Isabel Becerril Para el sector empresarial, el problema del sistema de pensiones apenas se ha resuelto en 50 por ciento y advierte que si éste no se "corta" pronto se hipotecará la viabilidad de México para las futuras generaciones. El país no ha presentado una crisis social, situación que debe aprovecharse y aterrizarse en este año, pues "ya no se puede soslayar el problema de los dos Méxicos: uno con pocas pensiones y otro con pensiones desbordadas", indica. Sostiene que el sistema de cuentas individuales es la única salida que tiene el país para que financieramente las pensiones se soporten a largo plazo. Sin embargo, Javier Moreno Padilla, presidente de la Comisión de Seguridad Social de la Confederación Patronal de la República Mexicana, advierte que la problemática en pensiones no es la única cuestión a resolverse. <http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/Nota.aspx?IdNota=181988>Mejorarán calificaciones con más reformas: Bank of America Isabel Mayoral Jiménez Un aumento en la calificación soberana de México parece probable en el futuro, si el gobierno de Felipe Calderón tiene éxito en avanzar con el Congreso en otros frentes para sacar adelante las reformas pendientes. En opinión de Bank of America, Fitch Ratings podría subir la calificación de México y Standard & Poor's tomar una posible acción similar, si hay acuerdos entre la clase política mexicana para avanzar en temas que permitan al país mejorar su competitividad. En particular, señala Édgar Camargo, director de Análisis Económico en México de Bank of America, en los próximos meses se espera que se discuta seriamente una iniciativa de reforma fiscal. Aclara que es importante tomar en cuenta que estas dos calificadoras de crédito tienen las calidades de deuda en moneda extranjera de México en BBB, un punto debajo de la clasificación de Moody's para el país. <http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/Nota.aspx?IdNota=181951>Rezago tecnológico en Pymes, un problema que va más allá del precio José de Jesús Guadarrama H. En México entre el 65 y 70 por ciento de las pequeñas y medianas empresas no han emprendido un proceso de automatización por falta de una cultura tecnológica y, especialmente, empresarial. Sin embargo, las pequeñas empresas que ya están automatizadas subutilizan las herramientas informáticas al usarlas sólo para procesos básicos administrativos, como la nómina y la contabilidad, pero no para elevar su productividad en las actividades transaccionales mediante aplicaciones para emitir órdenes de materiales u optimizar las relaciones con clientes y proveedores. Del total de las aplicaciones que contienen los programas de cómputo sólo se usa alrededor del 50 por ciento, pues en muchas ocasiones se desconoce para qué sirve el resto de la capacidad, según Álex Florean, director de soluciones GMS de IDC de México. <http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/Nota.aspx?IdNota=181954>Presenta la UFIC plan emergente para el maíz Héctor A. Chávez Maya Ante la negativa de los secretarios del Trabajo, Javier Lozano Alarcón; de Agricultura, Alberto Cárdenas Jiménez, y de Economía, Eduardo Sojo, de dar respuesta a las demandas de las organizaciones campesinas, los líderes agrarios solicitarán una audiencia con el presidente Felipe Calderón, para exponerle sus planteamientos, informó Isidro Pedraza Chávez, dirigente de la UFIC. Más allá de la movilización y la protesta, afirmó, las agrupaciones rurales, pesqueras, indígenas y sociales han formulado propuestas para enfrentar la crisis del maíz y la tortilla, mediante la aplicación de una política de soberanía alimentaria, lo que implicaría la derogación de acuerdos en el marco del Tratado de Libre Comercio de América del Norte (TLCAN). Al inaugurar el Segundo Foro de Actualización del Diagnóstico Rural y Plan Sectorial para el Desarrollo Alternativo, el presidente de la Unidad de la Fuerza Indígena y Campesina (UFIC) dijo que es necesario avanzar en una reconfiguración estratégica del campo mexicano y del sistema de producción de alimentos básicos. <http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/Nota.aspx?IdNota=181955>Revisar capítulo agropecuario del TLCAN, pide gobierno de Tamaulipas CIUDAD VICTORIA, Tamps., 9 de abril.- El gobierno

estatal le pidió al Senado una revisión del capítulo agropecuario del Tratado de Libre Comercio de América del Norte (TLCAN), cuya apertura, programada para 2008, provoca inquietud entre los productores del país. El secretario de Desarrollo Rural de Tamaulipas, Víctor Manuel de León Orti, indicó que en ese sentido, él y sus homólogos de otras entidades tienen reuniones con la Comisión de Desarrollo Rural de la Cámara alta. Señaló que en Tamaulipas prevalece la incertidumbre entre más de 35 mil productores, por las consecuencias que podría traer a este sector la apertura del TLCAN el próximo año. "Estamos pidiendo una revisión urgente de este apartado del TLCAN, porque consideramos que ha faltado una política pública por parte de la federación, para apuntalar la orientación de los campesinos hacia ese pacto comercial." <http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/Nota.aspx?IdNota=181959> Avanza el acuerdo de acumulación textil (Ivette Saldaña) La aplicación del acuerdo textil avanza para que lo más pronto posible se presenten al Senado aquellos ajustes que el gobierno mexicano deberá hacer a los tratados de libre comercio con los países centroamericanos. De ahí que la Secretaría de Relaciones Exteriores (SRE) envió a las autoridades correspondientes el anteproyecto de cambios que se deberán realizar a los TLC que se tienen con Costa Rica, El Salvador, Honduras, Nicaragua y Guatemala. Mediante ese acuerdo, República Dominicana, los países arriba citados -todos miembros del Tratado de Libre Comercio de Centroamérica y Estados Unidos (CAFTA)- y México obtendrán preferencias arancelarias que disminuirán los costos de producción de prendas de vestir en la región. El documento lo revisa la Comisión Federal de Mejora Regulatoria (Cofemer), a fin de establecer si los cambios generarán costos para los particulares. <http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/Nota.aspx?IdSeccion=14> Subirá 6.1% la demanda de petróleo en China Entre enero y marzo, el pronóstico del consumo mundial petrolero para 2007 fue revisado al alza por un total de 260 mil barriles diarios. El aumento en el consumo mundial de petróleo proyectado para este año estará encabezado por China, cuya demanda subirá 6.1 por ciento, según la Agencia Internacional de Energía (AIE). En el primer trimestre del año, el pronóstico de la demanda para todo 2007 fue revisado al alza por 260 mil barriles diarios. Después de tocar un mínimo de 50.5 dólares por barril en enero, el crudo de referencia West Texas Intermediate (WTI) cerró la semana en 64.28 dólares, precio cercano al promedio de 66 unidades registrado en 2006.

<http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/Nota.aspx?IdNota=181894> Afectado por retiro de ganancias, el petróleo operó su mayor caída del año en NY, superior a 4.0% Efraín Hilario Los precios del petróleo sufrieron este lunes su mayor caída del año -superior a 4 por ciento- en el mercado de Nueva York, afectados por tomas de beneficios, tras desaparecer la tensión que generó la crisis británico-iraní por la captura de marineros del Reino Unido. El contrato del crudo West Texas Intermediate (WTI) con vencimiento en mayo cayó 2.77 dólares, es decir, 4.3 por ciento, para cerrar en 61.51 dólares por barril, lo que significó su mayor pérdida desde el 4 de enero. El precio del petróleo, que el 27 de marzo alcanzó un máximo de seis meses en 68.09 dólares, se encuentra 8.7 por ciento por abajo de su valor del mismo periodo de hace un año. Con la resolución del conflicto entre ambos países, los operadores comenzaron a deshacerse de las apuestas en torno a que éste se agudizaría y a tomar los beneficios que generó la "prima de riesgo".

<http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/Nota.aspx?IdNota=181896> Queda la BMV cerca de 30 mil puntos; plazas de NY, flat Felipe Sánchez Al término de la primera jornada de la semana, el promedio de precios de la Bolsa Mexicana de Valores consiguió marcar su récord histórico número 18 del año, tras concluir en esta ocasión con un avance de 0.89 por ciento que lo colocó en 29 mil 632.20 unidades. Sin embargo, la actividad no regresó a los niveles normales, seguramente porque el ciclo vacacional aún no concluye para todos. Ayer se intercambiaron 91.6 millones de acciones por medio de 12 mil 043 operaciones donde participaron 76 emisoras, de las cuales 38 subieron, 26 perdieron y 12 no cambiaron. El impulso principal de la plaza accionaria mexicana provino de las cifras del empleo divulgadas el viernes en Estados Unidos: la tasa de desempleo se redujo a 4.4 por ciento, cuando se estimaba un incremento a 4.6 desde el 4.5 por ciento de febrero. Además, se crearon en marzo 180 mil puestos de trabajo, claramente por arriba de las estimaciones de 130 mil empleos. El Reforma <http://www.reforma.com/negocios/articulo/757425> Advierte FMI riesgo en mercado y crédito Washington DC, Estados Unidos (10 abril 2007).- La estabilidad del sistema financiero global se apoya en las perspectivas económicas favorables, pero los riesgos que enfrenta el crédito y los mercados financieros han aumentado, dijo este martes el Fondo Monetario Internacional (FMI). "Las condiciones económicas globales han logrado apoyar un ambiente financiero benigno, pero los riesgos subyacentes y las condiciones han cambiado desde (...) septiembre del 2006 y tienen el potencial de debilitar la estabilidad financiera", dijo el FMI en su informe bianual sobre Estabilidad Financiera Global. El fondo destacó el deterioro del mercado hipotecario de riesgo en Estados Unidos, que involucra a prestatarios con una pobre historia crediticia, como uno de los factores de riesgo.

<http://www.reforma.com/negocios/articulo/757417> Abre BMV en nivel máximo por Cemex Sandra Reyes Ciudad de México (10 abril 2007).- La Bolsa Mexicana de Valores (BMV) abrió las primeras operaciones con nuevos máximos intradía apoyada por el alza que registran las acciones de Cemex. La cementera anunció la firma de un acuerdo con Rinker Group Limited luego de que elevó el precio de su oferta a 15.85 dólares por acción en efectivo. El Consejo de Administración de Rinker recomendó a sus accionistas aceptar la propuesta. Así, el Índice de Precios y Cotizaciones (IPyC) se ubica en niveles de 29 mil 923.24 unidades, presenta un repunte de 1.03 por ciento, es decir 291.51 puntos, respecto a la sesión previa. Por otra parte, hoy las bolsas estadounidenses registran un comportamiento positivo. El Nasdaq sube 0.30 por ciento, mientras el Dow Jones presenta un repunte de 0.06 por ciento.

<http://www.reforma.com/negocios/articulo/757257> Aumenta costo del rescate bancario Ernesto Sarabia Ciudad de México (10 abril 2007).- El costo fiscal global del "rescate bancario" derivado de la crisis financiera de 1994-1995 se incrementó 59 mil 200 millones de pesos en un solo año, para quedar en un billón 307 mil 300 millones pesos, según información de la Auditoría Superior de la Federación (ASF) y la Secretaría de Hacienda. La nueva cifra representa 15.6 por ciento de la riqueza generada en México, medida por el PIB. El Informe del Resultado de la Revisión y Fiscalización Superior de la Cuenta Pública 2005 de la ASF muestra que los 59 mil 200 millones equivalen a un aumento en el costo de 4.7 por ciento con respecto al reportado un año antes, recursos que habrían alcanzado para cubrir el costo de la construcción de más 6 mil escuelas secundarias urbanas. La ASF, basada en datos de Hacienda, la Comisión Nacional Bancaria y de

Valores y el Instituto para la Protección al Ahorro Bancario (IPAB), explica que del monto total del costo fiscal global del rescate bancario, 48 por ciento ya ha sido pagado y está pendiente 52 por ciento.

<http://www.reforma.com/negocios/articulo/757295/Esperan borrador de reforma fiscal> Dayna Meré Ciudad de México (10 abril 2007).- Legisladores de la Cámara de diputados señalaron que esperan para antes del 15 de abril la propuesta de reforma fiscal que habrá de enviar el jefe del Ejecutivo al Congreso. "Yo sé que el Ejecutivo va a enviar antes del día 15 la propuesta de reforma fiscal, y sé que viene sin IVA en alimentos y medicinas; estamos hablando de que será esta semana o la semana que entra", señaló el diputado del PRD Antonio Soto. Añadió que todavía no sabe si el Ejecutivo ya mandó cambiar la tasa cero en IVA a alimentos y medicinas, a exentos, y consideró que ese es un dato importante porque significan más de 127 mil millones de pesos, que son los que devolvió el SAT el año pasado.

<http://www.reforma.com/negocios/articulo/757406/Revierten crudos retroceso> Sandra Reyes Nueva York, Estados Unidos (10 abril 2007).- Los precios de los crudos marcadores revierten los descensos de casi 3 dólares en la víspera debido a las tensiones entre Irán y Occidente por el controvertido programa nuclear de la República Islámica. Hoy en la Bolsa Internacional de Londres (ICE) el futuro del crudo BRENT con vencimiento en mayo 2007 cotiza en 66.56 dólares por barril, un incremento de 0.03 dólares, el 0.05 por ciento respecto al cierre anterior. En estos momentos, en el New York Mercantile Exchange (NYMEX), el futuro para mayo del 2007 del West Texas Intermediate (WTI) cotiza en 61.62 dólares por barril, un repunte de 0.11 dólares, el 0.18 por ciento respecto al cierre anterior.

<http://www.reforma.com/negocios/articulo/757261/'Envejece' el sector energético> Alma Hernández Ciudad de México (10 abril 2007).- Si construyeran en México una nueva planta nuclear no habría personal para operarla. Desde finales del sexenio pasado, cuando la Secretaría de Energía planteó la necesidad de incluir una nueva planta nuclear para diversificar la generación eléctrica en el País, pero se detectó la falta de personal para operarla. De acuerdo con el Colegio de Ingenieros Mecánicos y Electricistas, la media nacional del personal ocupado en la industria eléctrica y nuclear a nivel técnico se encuentra ente los 45 y los 50 años de edad. Ante esta situación, se modificaron algunas cláusulas de los contratos colectivos para personal sindicalizado de la Comisión Federal de Electricidad (CFE) y Luz y Fuerza del Centro (LFC) con el fin de evitar huecos al interior de las empresas.

<http://www.reforma.com/negocios/articulo/757414/Cotiza dólar menudeo a 11.11 pesos venta> Sandra Reyes Ciudad de México (10 abril 2007).- El tipo de cambio al menudeo se cotiza a 10.81 pesos a la compra y 11.11 pesos a la venta, un alza de 3 centavos respecto al cierre anterior, de acuerdo a las ventanillas de Banamex. En las sucursales cambiarias de Banorte en Monterrey alcanza niveles de 10.82 pesos a la compra y 11.12 pesos a la venta. Mientras en el aeropuerto capitalino el dólar se cotiza en 10.82 pesos a la compra y 11.15 pesos a la venta. El Universal

<http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/57183.html> Repunta la inflación en marzo: Banxico José Manuel Arteaga La inflación general anualizada en el país repuntó, en marzo, al alcanzar 4.21%, cifra superior al 4.11% del mes anterior, informó el Banco de México (Banxico). De acuerdo con el instituto central, productos agropecuarios como el limón, cebolla, pepino y aguacate; los servicios turísticos en paquete, los restaurantes, la gasolina de bajo octanaje y la renta de vivienda propiciaron un repunte inflacionario. Tan solo en el mes de marzo, el Índice Nacional de Precios al Consumidor (INPC) registró una variación de 0.22%, nivel superior al 0.13% del tercer mes de 2006. El Banco de México puntualizó que al mes de marzo la inflación subyacente anualizada alcanzó 3.83%, "lo que implica una reducción de 0.12 puntos porcentuales con relación al dato correspondiente a febrero".

<http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/57185.html> Apoyan a empresas tecnológicas Hugo Sandoval Zamora Las cifras son alarmantes: 95% de todas las nuevas empresas mexicanas cierra antes de cumplir cinco años de existencia. En el caso de las pequeñas y medianas empresas o Pyme, dedicadas al sector de tecnología, las razones de sus fracasos se relacionan -en orden de importancia- con la falta de habilidades administrativas, escasos conocimientos balanceados, pocas habilidades gerenciales y carencia de habilidades técnicas, aspectos respaldados por Mauricio Santillán, director general de la aceleradora de negocios Visionaria. La aceleración de negocios es un método para promover el crecimiento en empresas que cuentan con una oferta tecnológica de rápida maduración, altamente rentables por su capacidad de innovación. "Las Pymes no tienen la posibilidad de acceder a servicios de primer nivel, por lo que empresas como Visionaria buscan acercar tales servicios a un número cada vez mayor de negocios", detalló Santillán.

<http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/57181.html> Mínima recaudación tributaria de estados José Manuel Arteaga y Fernando Pedrero Los estados muestran un "bajo" esfuerzo tributario que no supera 1% del Producto Interno Bruto Estatal (PIBE), si se excluye el Distrito Federal, expuso Aregional.com. En el trabajo Crecimiento del esfuerzo tributario de 30 entidades federativas y el Distrito Federal de 2000 a 2005, la consultoría mencionó que el esfuerzo tributario de la ciudad de México supera en 4.3 veces el valor promedio de todos gobiernos locales. "Esto se atribuye a que el Distrito Federal tiene la potestad de cobrar, entre otros, el impuesto predial, mientras que en todas las demás entidades su facultad de cobro se encuentra en los municipios". Sin embargo, Aregional agregó que el Distrito Federal se encuentra, junto con Durango y Nuevo León, entre los de menor esfuerzo tributario sostenido.

<http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/57196.html> Impulsa Cemex a la BMV a alcanzar un nuevo récord Ricardo Jiménez Al finalizar las operaciones de ayer, el principal indicador de la Bolsa Mexicana de Valores (BMV) alcanzó un nuevo récord histórico, al llegar a un nivel de 29 mil 632.20 puntos, es decir, un avance de 261.26 unidades, equivalente a 0.89%. Las acciones de Cemex fueron las que impulsaron al Índice de Precios y Cotizaciones (IPC), ya que esta emisora registró una ganancia de 2.0% tras ampliar su oferta hasta el 27 de abril del año en curso por la cantidad de 12 mil millones de dólares para adquirir el control de la fabricante australiana de materiales de construcción Rinker Group. Asimismo, la BMV reaccionó favorablemente al dato positivo de empleo correspondiente a marzo que se dio a conocer el viernes pasado en Estados Unidos, donde se generaron 180 mil nuevas plazas, cifra mayor a las 130 mil pronosticadas. Esta situación hace prever cierta fortaleza de la economía estadounidense. Por su parte, en el mercado de divisas nacional el peso mostró mayor fortaleza, derivada de la presencia de liquidez, la cual resultó del ingreso de inversión extranjera. El Economista <http://www.economista.com.mx/articulos/2007-04-10-33793> Bancos foráneos consolidan

presencia en México Washington,.- Los bancos foráneos representan 75% de los activos de la banca en México y han registrado un rápido crecimiento en mercados emergentes de América Latina y Europa Oriental, señaló el Fondo Monetario Internacional. La presencia bancaria foránea en dichos mercados emergentes ha tenido un "incremento significativo" y se ha vuelto dominante en los 10 países que entraron en la Unión Europea en 2004, refirió el FMI en un reporte sobre la estabilidad financiera mundial. Aunque el FMI no hace un análisis por países individuales, el reporte hace notar el caso de México y menciona que los bancos foráneos constituyen el 75% de todos sus activos bancarios. El organismo multilateral sostuvo que la globalización de las instituciones financieras parece haber ayudado a mejorar la estabilidad financiera desde la perspectiva de las instituciones bancarias individuales. Pero al mismo tiempo señaló que aún cuando la globalización es benéfica en lo general, es posible que los vínculos internacionales de las instituciones bancarias hagan más probable que las crisis sean amplias y de más difícil confrontación. <http://www.economista.com.mx/articulos/2007-04-10-33782> Sube dólar libre; se vende en \$11.14 El dólar libre se vende hoy en un precio máximo de \$11.14, cuatro centavos más que al cierre de ayer, y se compra en un mínimo de \$10.81, en sucursales bancarias en la Ciudad de México. En tanto, el euro se cotiza hasta en \$15.07 a la venta y el yen en 0.096 pesos. El Banco de México (Banxico) fijó en \$10.9705 el tipo de cambio para solventar obligaciones denominadas en moneda extranjera pagaderas en la República Mexicana. <http://www.economista.com.mx/articulos/2007-04-10-33781> Avanza BMW; gana 1.0% en inicio de operaciones La bolsa mexicana subía en sus primeras operaciones del martes un 1.0%, apoyada por el alza en acciones de alta liquidez como Cemex, luego de anunciar que elevó su oferta por el gigante australiano Rinker Group. A las 8:52 hora local (13:52 GMT), el principal índice bursátil, el IPC, subía 301.38 puntos a 29,933.58 unidades, un nuevo nivel récord intradiario. <http://www.economista.com.mx/articulos/2007-04-10-33780> Banxico ubica TIIE a 28 días en 7.4550% El Banco de México dio a conocer en el Diario Oficial de la Federación que la Tasa de Interés Interbancaria de Equilibrio (TIIE) a 28 días se ubica en 7.4550 por ciento. Estas tasas fueron calculadas conforme a las cotizaciones de los bancos BBVA Bancomer, Invex, ScotiaBank Inverlat, Mercantil del Norte, Santander, J.P Morgan y Bank of America México, explica. <http://www.economista.com.mx/articulos/2007-04-10-33766> Benefician regímenes fiscales a grandes empresas Son los grandes contribuyentes quienes más se benefician de los regímenes especiales que tienen actualmente los diferentes gravámenes, quienes llegan a pagar anualmente impuestos por 74 pesos. Cuando se comparan las devoluciones que reciben cada año las grandes empresas por los diferentes casos de excepción que tiene la legislación fiscal con el pago de impuestos que hacen cada año los montos a erogar se reducen al mínimo, revela un estudio de la Auditoría Superior de la Federación (ASF). El organismo le pidió al Servicio de Administración Tributaria (SAT) una muestra aleatoria de 50 contribuyentes de esta clasificación, tanto para el pago del Impuesto Sobre la Renta (ISR) como del Impuesto al Valor Agregado (IVA), para comprobar su participación final en la recaudación tras descontar los diversos beneficios fiscales que reciben. <http://www.economista.com.mx/articulos/2007-04-10-33796> Aumentan 35.63% exportaciones de café en marzo Las exportaciones de café de México crecieron un 35.63% en marzo respecto del mismo mes del ciclo previo, hasta 332,350 sacos de 60 kilogramos, dijo el martes la Secretaría de Agricultura. De octubre a marzo, las exportaciones acumuladas sumaron 1.23 millones de sacos de 60 kilogramos, un alza de un 28.9 por ciento frente al mismo período de la cosecha anterior. La mayor parte de las exportaciones del grano fueron destinadas a Estados Unidos, principal socio comercial de México. <http://www.economista.com.mx/articulos/2007-04-10-33797> Reforma migratoria no detendrá flujos: Sarukhan Dallas.- El embajador de México en Estados Unidos, Arturo Sarukhán, dijo que la inmigración mexicana continuará a pesar de que el Congreso de este país respalde una reforma migratoria humanitaria. "La inmigración integral comienza en México; esto es, nuestra capacidad de generar empleos y crecimiento económico necesarios para disminuir las causas que motivan a los inmigrantes mexicanos a cruzar la frontera", señaló Sarukhán. En entrevista publicada en el diario The Dallas Morning News y su edición en español Al Día, el diplomático dijo que "incluso si hubiera una reforma migratoria extremadamente positiva, eso no será la solución para disminuir flujos de inmigrantes mexicanos a Estados Unidos". <http://www.economista.com.mx/articulos/2007-04-10-33784> Prima de crudo Brent sobre WTI sube a nivel récord LONDRES. La prima de los futuros del crudo Brent en Londres sobre el precio del petróleo referencial WTI de Estados Unidos subió el martes a un récord de 5.29 dólares por barril. Operadores han atribuido la diferencia a que el mercado estadounidense está balanceado por los saludables inventarios petroleros. <http://www.economista.com.mx/articulos/2007-04-10-33779> Cete mismo día, en 7.04%; aguarda subasta primaria MEXICO. La tasa de los Certificados de la Tesorería (Cetes) a un día en México operaba el martes a 7.04%, en un mercado estable luego de que las cifras de inflación de marzo fueron en línea a lo esperado y a la espera de cambios marginales en la subasta primaria. El Banco de México dijo el lunes que la inflación de marzo mostró una variación de 0.22%, ligeramente arriba a 0.20% esperado por analistas de un sondeo de Reuters. Sin embargo, la lectura subyacente, considerada un mejor parámetro de medición porque elimina del cálculo a los productos volátiles, se ubicó a 0.32%, en línea a lo estimado. "En general, las cifras fueron consistentes con nuestra evaluación actual respecto de tendencias inflacionarias. Por tanto, no esperamos movimientos en política monetaria en el futuro cercano", dijo un reporte de la Dirección de Estudios Económicos y Sociopolíticos de Banamex. La Jornada <http://www.jornada.unam.mx/2007/04/10/index.php?section=economia&article=020n2eco> La debilidad estructural de la economía provocará menor crecimiento: analistas Durante este año la debilidad estructural de la economía mexicana provocará tasas de crecimiento económico "insuficientes" frente al aumento demográfico, aunado a niveles inversión reducida y baja calidad de mano de obra, lo que complicará la evolución de producciones con mayor valor agregado. En su Guía riesgo país 2007, la empresa aseguradora de créditos de factoraje Coface México destaca que las reformas estructurales en México avanzan, pero todavía "toparán con fuertes resistencias políticas, ya que el Ejecutivo no cuenta con mayoría en el Congreso". En un avance de dicho informe, la también administradora de riesgos, tanto de empresas como de las principales economías del mundo, considera que el crecimiento del mercado nacional será más moderado este año respecto a 2006. Lo anterior, debido a la probable desaceleración productiva de Estados Unidos, de cuya

economía México aún muestra una importante dependencia.

<http://www.jornada.unam.mx/2007/04/10/index.php?section=economia&article=021n1eco> Plantea Pemex incluir a petroleras internacionales para compartir riesgos Israel Rodríguez Petróleos Mexicanos (Pemex) planteó la necesidad de incorporar empresas petroleras internacionales para compartir riesgos en la exploración y desarrollo de proyectos en "cuencas factibles", con el propósito de incrementar la restitución de reservas y el mantenimiento de la producción. "Para ello se necesita, primero, fortalecer a la empresa y, segundo, lograr la participación de terceros en esquemas donde se comparta el riesgo exploratorio para acceder a recursos de hidrocarburos que de otro modo no se podrían lograr en los tiempos que se requiere". Para validar estos argumentos Pemex señala que la industria requerirá niveles de inversión que en la estructura actual no se conciben (de 18 mil a 20 mil millones de dólares de inversión física por año), en adición a los requerimientos para mantener la operación (10 mil millones de dólares).

<http://www.jornada.unam.mx/2007/04/10/index.php?section=economia&article=022n1eco> Fuerte crecimiento económico global: FMI Washington, 9 de abril. El director gerente del Fondo Monetario Internacional (FMI), Rodrigo Rato, declaró este lunes que el crecimiento económico global es fuerte y los riesgos que amenazaban el panorama han disminuido en meses recientes. "¿Dónde está la economía global ahora mismo? No creo que los riesgos sean mayores de lo que eran seis meses atrás. En realidad, pienso que son un poco menores", dijo Rato en declaraciones ante el Instituto Peterson de Economía Internacional. "Pero algunos riesgos son diferentes y hay mayor conciencia de la incertidumbre y las paradojas que yacen detrás de la actual prosperidad", agregó.

<http://www.jornada.unam.mx/2007/04/10/index.php?section=economia&article=025n1eco> Sigue constante el alza de precios en alimentos y se prevén más aumentos Miriam Posada García En lo que va del año los consumidores mexicanos han tenido que limitar las compras de productos como cebollas, plátanos, zanahorias, aguacates y limón, debido a que sus precios en tianguis y supermercados han mostrado un alza constante atribuida a cosechas limitadas por descapitalización de productores, mal tiempo o preferencia por las exportaciones, de acuerdo con información de vendedores de la Central de Abasto y comerciantes ambulantes. Así, desde enero pasado el precio de la cebolla se mantiene entre 34 y 39 pesos por kilo; el del limón aumentó de forma súbita en las últimas tres semanas de 9 a 27 pesos, y se prevé que en las próximas semanas se produzcan incrementos importantes en el precio al consumidor de tomates verdes y probablemente de manzanas, entre otros.

<http://www.jornada.unam.mx/2007/04/10/index.php?section=economist&article=026n1eiu> Banco del Sur: ¿realidad o retórica? Encabezados por el presidente de Venezuela, Hugo Chávez, los mandatarios de Brasil, Luiz Inacio Lula da Silva; de Paraguay, Nicanor Duarte; de Argentina, Néstor Kirchner; de Bolivia, Evo Morales, y de Ecuador, Rafael Correa, han manifestado su apoyo a la creación del Banco del Sur Venezuela aprovechó la reunión anual del Banco Interamericano de Desarrollo (BID) en Guatemala, del 18 al 20 de marzo, para buscar apoyo a su propuesta de crear una institución alternativa de fomento regional, el llamado Banco del Sur. Este plan ha sido promovido por el presidente Hugo Chávez y por su homólogo argentino, Néstor Kirchner, quienes han unido fuerzas y pretenden lanzar la nueva institución para finales de junio. De esta forma, Banco del Sur ha trascendido la retórica y los planes para convertirse en algo más concreto. <http://www.jornada.unam.mx/2007/04/10/index.php?section=economist&article=026n2eiu> América Latina pierde impulso Se prevé una desaceleración del PIB real en América Latina, de un estimado de 5% en 2006 a 4.3% en 2007 y a 3.9% en 2008. Las economías de esta región seguirán entre las principales beneficiarias de la fuerte demanda de Asia por materias primas distintas del petróleo, aunque los precios de éstas irán a la baja, luego de haber alcanzado niveles excepcionalmente altos, particularmente en 2008. La desaceleración de Estados Unidos mermará las tasas de crecimiento en 2007, principalmente en los países con fuertes lazos comerciales con América del Norte. También se debilitarán algunos factores internos que han propiciado el crecimiento reciente. Las condiciones para obtener financiamiento se han vuelto más rígidas debido a la reciente turbulencia en los mercados internacionales; sin embargo, hasta ahora los términos de los préstamos han sido favorables y no se prevé que sean un obstáculo serio para el crecimiento en la región.

<http://www.jornada.unam.mx/2007/04/10/index.php?section=sociedad&article=041n2soc> Con licenciatura o posgrado, sólo 5.4 millones de la PEA Karina Aviles La población económicamente activa (PEA) con estudios de licenciatura o más es de apenas 5.4 millones. De esa cifra, 2 millones realizan actividades distintas a las tareas científicas y tecnológicas, establece el más reciente informe del Consejo Nacional de Ciencia y Tecnología (Conacyt), el cual apunta que México se ubica en los últimos lugares entre los países que integran la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económicos (OCDE) -sólo arriba de Italia y Portugal-, con apenas 17.4 por ciento de la población ocupada con dicho nivel de escolaridad. En relación con los estudios de doctorado, el organismo admite que la meta en 2006, de generar 2 mil 300 por año, "se percibe lejana", porque sólo se "producen" a escala nacional poco más de mil 700 especialistas de ese nivel.